

Carta de la Decana

2025 sido un año de retos y desafíos, ante los que la Facultad de Minas de la Universidad Nacional de Colombia, ha logrado proponer desde la articulación de sus capacidades para la ejecución de sus fines misionales, estrategias de trabajo colaborativo para responder a las necesidades de la región y el país.

Entre las ceremonias de junio y noviembre de este año, graduamos a 918 personas: 617 en nuestros pregrados y 301 en nuestros posgrados. Hemos recibido visitas de pares evaluadores de 5 de nuestros programas académicos para la reacreditación de los mismos y creamos un nuevo programa de posgrado, la especialización en gestión de proyectos de inversión pública.

Cada año educamos con Trabajo y Rectitud a los nuevos líderes que transformarán y le darán desarrollo y esperanza a Colombia. Nuestros egresados, afirman su compromiso con un ejercicio profesional dedicado y responsable, ejerciendo de manera idónea la ingeniería, de acuerdo a los estándares académicos y técnicos de calidad, conscientes de que la ingeniería constituye un poderoso factor de transformación de las comunidades humanas y del entorno natural. En cada decisión y en su actuar reconocen y cuidan el valor de la vida: Personas íntegras con aprecio por el trabajo colaborativo y multidisciplinario, líderes de los procesos de cambio social e innovación tecnológica.

En investigación y extensión, nuestra Facultad actualmente ejecuta cerca de 114 proyectos, y después de 5 años logramos finalizar el proyecto del diseño y construcción de una embarcación híbrida para la comunidad de pescadores de Guapi, Cauca.

Y promovemos la apropiación social del conocimiento a través del trabajo responsable y comprometido de la comunicación de los aportes en el campo de la ingeniería, a través de nuestras publicaciones científicas DYNA y el

Boletín de Ciencias de la Tierra, y nuestra revista de divulgación Ingeniería y Organizaciones. El reto de seguir imprimiendo el rigor de la investigación y asegurar que nuestros artículos lleguen a la audiencia correcta, y todo lo anterior, en presencia de la rápida evolución tecnológica, el manejo de la competencia de fábricas de artículos y la gestión del proceso de publicación en sí mismo, hoy me hacen destacar y felicitar a nuestro equipo editorial DYNA, por lograr esta maravillosa publicación. Reuniendo temas diversos pero pertinentes que nos invitan a disfrutar de una lectura nutrida y llena de aprendizajes.

Finalmente, invito a nuestros lectores a seguir acompañándonos y hacer parte de nuestra comunidad, bien sea como espectadores a través de la lectura y análisis de nuestras publicaciones, o como colaboradores directos de nuestros fines misionales. En 138 años, hemos mantenido una posición de liderazgo en el contexto de las facultades de ingeniería de la región y el país, cultivando una identidad colectiva basada en nuestros valores institucionales y en el convencimiento del papel que juega la ingeniería como fuente de bienestar para la sociedad.

Los invitamos a que nos acompañen en la construcción de un nuevo camino, una nueva plataforma para desarrollar una “Ingeniería para la vida, pero siempre conectados con el territorio y el mundo”.

Eva Cristina Manotas Rodríguez
Decana Facultad de Minas
Profesora Titular
Universidad Nacional de Colombia
E-mail: ecmanota@unal.edu.co
ORCID: 0000-0002-5078-278X